

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe.
Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por
Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 21 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia de España:

Como habíamos anunciado, la *Gaceta* del domingo publica la circular espedita por el ministerio de la gobernacion, relativa á noticias de la guerra, la damos íntegra á continuacion, porque debemos á nuestros lectores una satisfaccion de la reserva que debemos emplear para no incurrir en las prescripciones de la circular, que dice así:

Gobierno. — Negociado 2.º. — Circular.—Habiéndome encarecido el general en jefe del ejército de Africa la necesidad de no permitir que en el segundo periodo de la campaña se entorpezcan tal vez las operaciones por intemperancia en publicar datos ó entablar polémicas respecto á la distribucion y fuerza numérica de los cuerpos, ó sobre planes de movimientos ulteriores, encargo á V. S. el mayor celo para conseguir que tengan cumplida observancia las prescripciones vigentes sobre imprenta con arreglo á la circular de 12 de noviembre de 1859; debiendo advertirle que espero procederá V. S. sin consideracion ninguna al carácter político de las publicaciones, ni al origen de las noticias autorizado que parezca, siempre que no sean comunicadas á V. S. de antemano de una manera oficial.

De real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 24 de marzo de 1860.

—Posada Herrera.

—Las tropas que marchando desde Tetuan han sostenido la batalla de Gualdrás, se componen de los tres

primeros cuerpos de ejército y una brigada de la division Rios que guarnecen á Tetuan y su zona, formada por los dos batallones de Zaragoza, uno de Bailen, uno de cazadores de Tarifa, y el batallon de marina; estos van sin mochilas ni equipages, pues su objeto es flanquear el ejército y volver con los heridos y enfermos á Tetuan. En esta plaza queda de guarnicion el segundo batallon de Soria, dos batallones de Iberia, el de Cantabria y el provincial de Málaga. El reducto de la Estrella, fuerte de Martin y la Aduana, queda guarnecido por el batallon de América y uno de los tercios vascongados. El batallon de Soria, que desde el 3 de febrero ha guarnecido estos puntos, y el provincial de Málaga, entraron en la plaza relevándolos los antedichos. La artillería rodada, la montada é ingenieros han quedado en Tetuan en atencion á las dificultades del terreno; pero van con el ejército cuarenta piezas de montaña.

«El choque vá á ser terrible decia el 23 un corresponsal, pero decisivo: el ejército vá descansado, provisto y lleno de valor y entusiasmo; de esta manera el éxito no es dudoso.» Ciertamente que no ha sido mal profeta.

—Comienzan á llegar detalles sobre la batalla del 23, que segun noticias que se tienen por fidedignas ha sido una de las mas gloriosas y encarnizadas que ha sostenido nuestro ejército en el territorio africano.

Los marroquíes han defendido denodadamente las posiciones que ocupaban, prefiriendo perder la vida, á cejar un solo palmo de aquellas, produciendo semejante tenacidad, como es consiguiente, una carnicería

horrorosa.

Para comprender la exactitud de este aserto, basta saber que apenas ha jugado la artillería, habiéndose dado en cambio numerosísimas y brillantes cargas á la bayoneta. Se cuentan rasgos de verdadera heroicidad que asombran al mas decidido pues ha habido instantes en que, revueltos moros y cristianos, se han sostenido combates cuerpo á cuerpo, con tal maestría y con tanto vigor, que el vencido cayó en tierra casi hecho pedazos.

Los heridos de la batalla del 23, sin detenerse en la plaza de Tetuan, fueron inmediatamente embarcados en los buques dispuestos al efecto, los que debian hacerse á la vela con rumbo á la Península en el momento que terminara el embarque.

—Se dice que la Francia ha comprado al príncipe de Mónaco, mediante la suma de 200,000 francos su reducido principado. Esta noticia, que sino cierta, es seguramente muy probable, era esperada hace ya tiempo, porque si bien este pequeño Estado tenia la misma razon de ser que las mas grandes potencias de la Europa, estaba muy comprometida su existencia por sus dos vecinas y particularmente por la aversion que experimentaba el pueblo hácia su soberano actual.

—Algeciras 27 de marzo de 1860 á las nueve y cincuenta minutos de la mañana.—El Comandante general de las fuerzas navales al Excmo. Sr. Ministro de Marina:

«Puente Mayorca, 27 de marzo á las siete de la mañana.—Al regresar del cuartel general á las dos de la tarde, estaba la barra reventada y casi inabordable; la embestí con felicidad,

pero nadie mas pudo salir. La mar entró á la una de golpe, cerrando desde luego la barra, y reventando en la playa, aun cuando el viento que roló al S. E. no refrescaba. Hice señal de dar la vela en cuanto llegué á bordo; no dió lugar la prontitud con que entró la mar para recoger las lanchas que estaban cargando y descargando y meterlas en el rio.

A mi paso por la fragata di órden á los que las tenian por la popa para que si podian las condujesen á Ceuta, creo, sin embargo, que serán varias las pérdidas. Hice que los vapores de guerra y algunos mercantes remolcasen hoy buques de vela que habia en el interior del fondeadero, sin cuyo auxilio se hallaban en muy grande empeño.

Tengo la satisfaccion de que todos se han salvado, á excepcion de un bote que, estando abocado para entrar en el rio, le faltaron las amarras y se fué á la playa: creo no haya habido desgracias personales.

La mar continua siempre engrosando, aunque sin refrescar el viento.

De esta fragata se han quedado en el rio los dos primeros Contramaestres y 70 hombres de marinería.

En el Ejército no habia novedad á mi salida del cuartel general á la una y media.

Al amanecer de hoy el tiempo achubascado, poco viento del Sudeste y continua la mar.

El barómetro bajando.»

Paris 24.—El *Constitutionnel* dice en un artículo firmado por Mr. Grandguillot, que es satisfactoria la actitud de Europa respecto á Francia. Hasta ahora solo han protestado contra la anexión Suiza en Paris, é Inglaterra en Turin. Francia contestará tomando acta como se hizo respecto á Cracovia.

Nápoles 20.—El Rey ha partido para Gaeta, y le seguirán sus equipages militares. El ejército de los Abruzzos se concentra. Asegúrase que se ha decidido poner sobre las armas todos los hombres útiles hasta la edad de cuarenta años.

Roma 20.—La manifestacion hecha con motivo de los dias de Garibaldi fué reprimida á costa de bastante sangre. Asegúrase que llegan á cuarenta los heridos.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

El día 18 no habia la menor novedad á bordo del vapor *Menorca*: continuaba haciendo el servicio de Algeciras á Ceuta y Tetuan.

El domingo anunció por primera vez los oficios divinos en la iglesia del Carmen, la campana nueva que el día anterior habia quedado colocada en su torre-campanario.

Las funciones religiosas de este día fueron celebradas en todas las iglesias con la mayor solemnidad.

Copiamos á continuación el siguiente Real decreto y felicitamos al agraciado y á su familia por su contenido.

«Atendiendo á los méritos y servicios del Brigadier de infantería D. Victoriano Hediger, gefe de la segunda brigada de la segunda division del segundo cuerpo de ejército del de Africa, y muy particularmente á los que contrajo en la batalla sostenida contra las fuerzas marroquies en los campos de Tetuan el 4 de febrero último.

Vengo en promoverlo al empleo de Mariscal de Campo.

Dado en Palacio á 20 de marzo de 1860.

—Está rubricado de la Real mano.—El ministro interino de la Guerra, José Macerón.

De El Mallorquín:

En la noche del 25 la música de provinciales obsequió con una brillante serenata á la señora y familia del Excmo. Sr. D. Victorino Hediger, por su reciente promocion á mariscal de campo, en debida recompensa de su bravo comportamiento en la campaña de Africa. Nosotros, que con inmenso placer vemos premiar á los valientes que á fuerza de inmensos sacrificios tanto han sabido enaltecer á su noble patria, nos complacemos doblemente con este nombramiento por las muchas relaciones que el agraciado tiene en Mallorca y por ser de la provincia, (Mahon), y residir en Palma con sus hijos la Sra. de Hediger, á quienes dirigimos con tal motivo nuestras mas sinceras felicitaciones.

De El Isleño del 26:

Hoy se esperaba en esta ciudad el principe Adalberto de Baviera, esposo de la infanta doña Amalia, hermana de S. M. el Rey. El mal tiempo que ha reinado habra detenido sin duda su llegada que debe verificarse de un momento á otro.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Benito de Palermo confesor y San Ricardo obispo de Chicester nació en el sitio de Wi-

che, 4 millas de Vocester, y murió en el año 1253, el nono de su dignidad episcopal y el de su edad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada.

Santo de mañana.

San Isidoro arzobispo de Sevilla, doctor.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 41 m. y se pone á las 6 h. y 26 m.

La luna sale á las 3 y 50 m. de la T. y se pone á las 4 y 1 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA del 2 de Abril de 1860.

Servicio para el 3.

Gefe de dia: D. Santiago Martinez Crespo, comandante graduado capitán de regimiento infanteria de Burgos n.º 36.—Parada, Artillería y Burgos.—Hospital y Provisiones Burgos.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Miguel Ferrada.

AVISOS OFICIALES.

Consulado de los Estados Unidos.

Se hace saber al público que el capitán de la barca americana Elias Pike no reconocerá ninguna deuda que hayan contraido los individuos que pertenecen á dicho buque. Mahon 2 abril 1860.—Spiridion Ladice U. S. Consul.

LOTERIAS NACIONALES.

Administracion principal de Menorca.

PRIMITIVA.

Noticia de los cinco Extractos sorteados en Madrid el lunes 26 de Marzo.

66 86 26 64 37

Mahon 4.º de Abril de 1860.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

Se vende la casa n.º 28 de la Cuesta de Deyá.

Para el ajuste avistarse con el encargado que vive calle del Arraval n.º 75.

En esta imprenta informarán de quien desearia hallar un joven que quisiese servir en clase de criado.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.